

cette région. Il est notamment résulté de cet exercice la Conférence sur les possibilités offertes par les pays en bordure du Pacifique que tiendra le gouvernement à Vancouver le mois prochain.

Néanmoins, nous pouvons prédire certaines répercussions globales sur les relations canado-japonaises. Du côté positif, on peut vraisemblablement s'attendre à des occasions accrues d'arrangements coopératifs avec des firmes japonaises dans des pays tiers où les capitaux, les compétences et les techniques canadiennes - particulièrement au niveau de l'exploitation des ressources - pourraient être requis. Ainsi, l'Indonésie a récemment accordé un contrat important à une entreprise canado-nipponne en vue de la construction d'une centrale électrique de 800 mégawatts. Les firmes canadiennes pourraient également, dans les pays du Pacifique, chercher par leurs propres moyens à répondre aux besoins du Japon.

D'autres conséquences peuvent entraîner des défis d'un genre différent. La croissance remarquable des membres de l'ANASE* et les gisements récemment mis en valeur: en Australie ont accru la concurrence ressentie par le Canada au Japon, tant comme matières premières et de demi-produits que comme source de crédits d'investissement dans le secteur des ressources. Cette situation a de fortes chances de se maintenir. Il semble en

...13

*Association des nations de l'Asie du sud-est.